

2<sup>e</sup> trimestre 2016

Leçon 13

Sabbat après-midi 18 juin

### **Crucifié et ressuscité**

Satan transforme la loi d'amour de Dieu en une loi d'égoïsme. Il nous fait croire qu'il est impossible d'obéir à ses préceptes. Il rend le Créateur responsable de la chute de nos premiers parents et de tous les malheurs qui ont suivi; Dieu devient ainsi l'auteur du péché, de la souffrance, de la mort. Jésus devait démasquer cette tromperie. Devenu semblable à nous, il allait donner l'exemple de l'obéissance. Pour cela il revêtit notre nature et fit nos propres expériences. « Aussi devait-il devenir, en tout, semblable à ses frères ». S'il nous fallait subir quelque chose que Jésus n'ait pas eu à supporter, Satan pourrait en tirer argument pour nous montrer que la puissance de Dieu est insuffisante en ce qui nous concerne. C'est pourquoi Jésus « a été tenté comme nous à tous égards ». Il a enduré toutes les épreuves qui peuvent nous survenir. Il n'a pas fait appel pour lui-même à une puissance qui nous serait refusée. En tant qu'homme il a fait face à la tentation et l'a vaincue par la force que Dieu lui a donnée. Il dit: « C'est mes délices, ô mon Dieu, de faire ce qui est ton bon plaisir, et ta loi est au dedans de mes entrailles. » Alors qu'il allait en faisant du bien, guérissant tous ceux que Satan affligeait, de lieu en lieu il donnait à connaître aux hommes le caractère de la loi de Dieu et la nature de son service. Il atteste par sa vie que nous avons aussi la possibilité d'obéir à la loi de Dieu.

*The Desire of Ages*, p. 24; *Jésus-Christ* p. 14.

Le Christ a abandonné Sa robe royale, Sa couronne de roi et Son haut commandement, il est descendu très bas, jusqu'à toucher le fond de l'humiliation. Revêtu de la nature humaine, il a rencontré toutes les tentations de l'humanité et, en notre faveur, a vaincu l'ennemi sur tous les points.

Il a fait tout cela pour offrir aux hommes la puissance qu'il leur faut pour devenir vainqueurs. « Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre » a-t-il dit (Matthieu 28 : 18). Et Il la donnera à tous ceux qui voudront le suivre. Ils pourront démontrer au monde la puissance de la religion du Christ pour acquérir la maîtrise de soi.

« Prenez sur vous mon joug et laissez-vous instruire par moi, » dit le Christ « ... et vous trouverez le repos » (Matthieu 11 : 29). Pourquoi ne sommes-nous pas chaque jour à l'écoute de notre Sauveur ? Pourquoi ne vivons-nous pas en constante communion avec Lui, de façon à parler et agir avec gentillesse et courtoisie dans nos rapports avec les autres ? Pourquoi ne rendons-nous pas honneur au Seigneur en manifestant de la tendresse et de l'amour les uns envers les autres ? Si nous parlons et agissons en harmonie avec les principes célestes, les incroyants seront attirés à Christ lorsqu'ils nous côtoieront.

*Testimonies for the Church*, vol. 9, p. 190.

Dimanche 19 juin 2016

### **Jésus ou Barrabas**

Quelques-uns de ceux qui écoutaient les apôtres en ce moment avaient pris une part active à la condamnation et à la mort du Christ. Leurs voix s'étaient mêlées à celles de la populace pour demander sa crucifixion. Quand Jésus et Barabbas se tenaient devant eux dans le prétoire, et que Pilate avait demandé: « Lequel voulez-vous que je vous relâche ? Ils avaient répondu: Barabbas ». (Matt. 27 : 17 ; Jean 18 : 40). Quand Pilate le leur livra, disant: « Prenez-le vous-mêmes, et crucifiez-le ; car moi, je ne trouve point de crime en lui ... Je suis innocent du sang de ce juste », ils s'étaient écriés : « Que son sang retombe sur nous et sur nos enfants »! (Jean 19 : 6 ; Matt. 27 : 24, 25).

Maintenant, ils entendaient les disciples déclarer qu'ils avaient crucifié le Fils de Dieu. Les prêtres et les magistrats tremblaient ; la foule fut alors saisie d'une angoissante certitude. « Ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Hommes frères, que ferons-nous ? » (Actes 2 : 37). Parmi ceux qui écoutaient les disciples se trouvaient des Juifs pieux, sincères dans leur foi. La

puissance qui accompagnait les paroles de l'apôtre les convainquit que Jésus était vraiment le Messie. ...

Pierre insista auprès de ses auditeurs sur le fait qu'ils avaient rejeté le Christ parce qu'ils avaient été trompés par les prêtres et les magistrats. Il leur dit que s'ils continuaient à prendre ces hommes comme conseillers, et à attendre qu'ils leur fassent connaître le Christ, sans avoir le courage de le rechercher eux-mêmes, ils ne l'accepteraient jamais. Ces hommes puissants, bien que faisant profession de piété, ambitionnaient les richesses et la gloire terrestre. Ils n'avaient nul désir de venir au Christ pour être sauvés.

*Acts of the Apostles*, pp. 42, 43; *Conquérants pacifiques*, pp.39, 40.

Le but de Satan est de couper toute communication entre Dieu et son peuple, de sorte qu'il puisse ruser et le tromper, sans qu'aucune voix ne vienne l'avertir du danger. S'il peut amener les hommes à se méfier du messenger, ou à ne pas donner au message sa valeur sacrée, il sait qu'ils ne ressentiront aucune obligation à prêter attention à la Parole que Dieu leur envoie. Et quand la lumière est mise de côté par des hommes sous prétexte qu'elle est obscurité, Satan tient les choses en mains.

*Lift Him Up*, p.

361.

Notre temps, nos forces et nos énergies appartiennent à Dieu ; et s'ils sont consacrés à Son service, notre lumière brillera. Cela touchera d'abord, et le plus fortement ceux qui, dans nos foyers, nous sont intimement liés ; mais s'étendra aussi au-delà, jusque dans « le monde ». Pour beaucoup ce sera une « odeur de vie donnant la vie » (2 Corinthiens 2 : 16) ; mais d'autres refuseront de voir la lumière ou de marcher dans la clarté. Ce sont ceux dont notre Sauveur parlait quand Il disait : « Et voici le jugement : la lumière est venue dans le monde, et les humains ont aimé les ténèbres plus que la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises » (Jean 3 : 19). Ces gens sont grandement en danger ; mais leur parcours de vie ne doit dispenser aucun de nous de laisser briller sa propre lumière.

*Reflecting Christ*, p. 167.

Lundi 20 juin 2016

### **Notre substitut crucifié**

Satan assiégeait le cœur de Jésus de ses tentations redoutables. Le péché, si odieux à ses yeux, le submergea au point qu'il gémit sous son poids. Rien d'étonnant que son humanité frémit en cette heure tragique. Les anges assistaient avec étonnement à l'agonie morale du Fils de Dieu qui était si intense qu'il ressentait à peine ses souffrances physiques. Les habitants du ciel se voilèrent la face devant cet horrible spectacle.

La nature elle-même compatissait avec son Auteur maltraité et mourant. Le soleil refusait d'éclairer une scène aussi atroce. En plein midi, alors qu'il illuminait la terre de tous ses feux, l'astre sembla disparaître soudain, et une obscurité totale enveloppa la croix et ce qui l'entourait comme dans un suaire. Les ténèbres durèrent trois heures ; à la neuvième heure, elles se dissipèrent au-dessus de la foule, mais elles continuèrent à envelopper le Sauveur comme dans un manteau. Des éclairs menaçants paraissaient viser Celui qui était suspendu à la croix. Alors « Jésus cria d'une voix forte : Eloï, Eloï, lema sabachthani, (ce qui signifie : 'Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?') » (Marc 15 : 34).

*The Story of Redemption*, pp. 225, 226;  
*L'Histoire de la rédemption*, pp. 229, 230.

Le puissant argument de la croix convaincra de péché. L'amour de Dieu envers le pécheur, exprimé dans le don de son Fils qui souffrit l'ignominie et la mort pour que nous puissions obtenir la vie éternelle; doit faire l'objet de l'étude de toute une vie. Je vous demande d'étudier à nouveau la croix du Christ. Il en est que l'orgueil et la vanité poussent à désirer ardemment être applaudis par les hommes et remarqués parmi leurs compagnons de service. Mais combien les honneurs terrestres les plus élevés paraîtraient insignifiants s'ils pouvaient être comparés à la valeur infinie du don consenti par le Fils de Dieu, lui qui a accepté d'être rejeté, méprisé et bafoué par ceux-là mêmes qu'il était venu sauver !

*Testimonies for the Church*, vol. 4, p. 375; *Témoignages*, vol. I, p. 595.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

Le Fils immaculé de Dieu était là, suspendu à la croix, les chairs lacérées de coups; ses mains qui s'étaient si souvent étendues pour bénir étaient clouées au bois ; ses pieds, toujours infatigables au service de l'amour, étaient cloués, eux aussi ; sa tête royale était meurtrie par une couronne d'épines ; ses lèvres tremblantes laissaient échapper un cri de douleur. Tout ce qu'il a souffert, - les gouttes de sang qui ont coulé de sa tête, de ses mains, de ses pieds, l'agonie qui a secoué son corps, l'angoisse inexprimable qui a rempli son âme quand le Père lui a dérobé son visage- tout parle à chaque enfant de l'humanité : C'est pour toi que le Fils de Dieu consent à porter ce fardeau de culpabilité ; pour toi il a dépouillé la mort et ouvert les portes du paradis. Celui qui a calmé les flots irrités et marché sur les vagues écumantes, qui faisait trembler les démons et fuir la maladie, qui ouvrait les yeux des aveugles et rendait la vie aux morts, s'offre sur la croix, en sacrifice par amour pour toi. Il a porté le péché, il a subi la colère de la justice divine ; pour toi, il a été traité comme le péché même.

*Lift Him Up*, p. 236 ; *Jésus-Christ* p. 759.

Mardi 21 juin 2016

### **Le voile se déchire et les rochers se fendent**

En outre, le prophète (Moïse) est admis à contempler, dans un lointain futur,... Sur le mont des Oliviers, il contemple Jésus, le visage baigné de larmes, disant adieu à sa ville bien-aimée, à ce peuple béni du ciel, au milieu duquel lui, Moïse, a lutté, prié, souffert et pour lequel il aurait consenti à voir son nom effacé du livre de vie. Il entend le Sauveur prononcer cette parole douloureuse et terrible : « Voici que vous serez abandonnés à vous-mêmes dans votre demeure ! » (Matthieu 23 : 38). Alors, brisé d'émotion, le vieillard joint ses larmes à la douleur du Fils de Dieu. ...

Et maintenant ... Il entend le cri d'agonie du Sauveur: « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » (Marc 15 : 34). Suffoqué de douleur, d'indignation et d'horreur, il assiste à l'hypocrisie et à la haine satanique de la nation juive à l'égard de son Rédempteur, l'ange puissant qui l'a accompagné dans le désert.

Jésus est déposé dans le sépulcre neuf de Joseph d'Arimatee, et tout le pays est comme enveloppé d'un suaire de désespoir. Mais bientôt le Fils de Dieu sort victorieux du tombeau et remonte au ciel escorté d'anges et d'une « multitude de captifs » sortis de leurs sépulcres. Moïse voit s'ouvrir toutes grandes devant ce cortège les portes étincelantes d'un palais glorieux où l'armée angélique accueille son chef en chantant un hymne triomphal. Il apprend, avec un tressaillement de joie, qu'il sera lui-même au nombre de ceux qui accompagneront le Sauveur et lui ouvriront les portes éternelles. Combien insignifiants lui paraissent alors les sacrifices et les peines de sa vie en comparaison des souffrances du Fils de Dieu, et auprès du « poids Eternel de cette gloire sans mesure et sans limites ! » (2 Corinthiens 4 : 17). Et comme le voyant est heureux à la pensée d'être admis à y participer un jour !

*Patriarchs and Prophets*, p. 475; *Patriarches et prophètes*, pp. 455, 456.

Puis, brusquement, l'obscurité qui enveloppait la croix se dissipa, et d'une voix claire qui retentit comme une trompette, Jésus s'écria : «C'est accompli». «Père, je remets mon esprit entre tes mains» (Luc 23 : 46). Une lumière inonda la croix, et le visage du Sauveur resplendit comme le soleil. Sa tête retomba sur sa poitrine, et il expira.

Au moment où Jésus mourut, des prêtres officiaient dans le temple devant le voile qui séparait le lieu saint du lieu très saint. Soudain, ils sentirent la terre trembler sous leurs pieds, et le voile du temple, fait d'un tissu épais et solide que l'on changeait chaque année, se déchira du haut en bas par la même main qui avait tracé les mots de condamnation sur les murs du palais de Belschatsar.

Le Christ ne fit pas le sacrifice de sa vie avant d'avoir accompli l'œuvre pour laquelle il était venu ici-bas; en rendant son dernier soupir, il déclara : «C'est accompli». Les anges se réjouirent en entendant ces paroles, car le vaste plan de la rédemption avait été parfaitement mené à bien. Il y avait de la joie dans le ciel parce que les fils d'Adam pouvaient désormais, grâce à une vie d'obéissance, être finalement introduits en la présence de Dieu. Satan, vaincu, savait qu'il avait perdu son royaume.

*The Story of Redemption*, p. 226;

*L'Histoire de la rédemption*, pp. 230, 231.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

## Mercredi 22 juin 2016

### Le Christ ressuscité

Le ciel paraît s'abaisser tandis que l'ange roule la pierre, comme un simple caillou, et qu'ils l'entendent crier : « Fils de Dieu, sors ; ton Père t'appelle. » Ils voient Jésus se dresser hors du sépulcre ouvert, et proclamer : « Je suis la résurrection et la vie » (Jean 11 : 25). Tandis qu'il s'avance revêtu de majesté et de gloire, l'armée angélique s'incline profondément pour adorer le Rédempteur, et l'accueille par ses chants de louanges.

Un tremblement de terre avait marqué le moment où le Christ avait abandonné sa vie ; un autre tremblement de terre signala son triomphe. Celui qui avait vaincu la mort et le sépulcre, sortit du tombeau avec l'allure d'un conquérant, au milieu des convulsions du globe, du jaillissement des éclairs et du grondement du tonnerre. Quand il reviendra sur la terre, il ébranlera « non seulement la terre, mais aussi le ciel » (Hébreux 12 : 26).

*The Desire of Ages*, pp. 779, 780; *Jésus-Christ* pp. 783, 784.

Satan avait triomphé lorsque Jésus fut déposé dans le sépulcre. Il avait osé espérer que le Sauveur ne reviendrait pas à la vie. Il revendiquait le corps du Seigneur comme sa propriété, s'efforçant de retenir le Christ dans sa prison, il plaça sa garde autour du tombeau. Quand ses anges prirent la fuite à l'approche du messager céleste, il devint fou de colère. En voyant le Christ sortir triomphant, il comprit que son royaume à lui était destiné à prendre fin et que lui-même devrait périr.

*The Desire of Ages*, p. 782; *Jésus-Christ* p. 786.

Nous pouvons nous réjouir dans l'espérance. Notre avocat est dans le sanctuaire céleste, plaidant en notre faveur. Par ses mérites, nous avons le pardon et la paix. Il mourut afin de laver notre péché, de nous revêtir de sa justice et de nous préparer pour la patrie céleste où nous pourrons, pour toujours, vivre dans la lumière.

Cher frère, chère sœur, quand Satan veut remplir votre esprit de découragement, de tristesse et de doute; résistez à ses suggestions. Parlez-lui du sang de Jésus, qui purifie de tout péché. Vous ne pouvez pas échapper par vous-mêmes à la puissance du tentateur, mais celui-ci tremble et fuit quand on lui oppose les mérites du précieux sang de Jésus. N'accepterez-vous donc pas avec reconnaissance les bénédictions que Jésus accorde? Ne saisissez-vous pas la coupe du salut qu'il présente ? N'invoquerez-vous pas le nom du Seigneur ? Ne montrez pas de méfiance envers celui qui vous a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière. N'affligez pas un seul instant le cœur compatissant du Sauveur par votre incrédulité. Le Christ observe avec le plus vif intérêt votre avance sur le chemin céleste; il voit vos fervents efforts; il note vos reculs et vos progrès, vos espoirs et vos craintes, vos luttes et vos victoires.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 31;

*Témoignages*, vol. II, pp. 127, 128.

## Jeudi 23 juin 2016

### **Le grand mandat**

Les disciples s'en allèrent prêcher l'Evangile, remplis de la puissance de l'Esprit. Les serviteurs de Dieu doivent faire de même aujourd'hui. Tout autour de nous, les champs sont mûrs pour la moisson. Entreprenez cette œuvre avec le désir désintéressé de proclamer le message à un monde plongé dans les ténèbres de l'erreur. Dieu mettra au cœur des croyants le désir de porter la lumière aux régions lointaines. ...

Notre Seigneur s'est engagé par une promesse éternelle à donner grâce et force à tous ceux qui sont sanctifiés par la vérité. Le Christ, à qui est donné tout pouvoir dans le ciel et sur la terre, s'unit à ses serviteurs, aux âmes pleines de ferveur qui, jour après jour, partagent « le pain de vie qui descend du ciel » (Jean 6 : 33). L'Eglise d'ici-bas, unie à l'Eglise du ciel, peut tout accomplir.

*That I May Know Him*, p. 344; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 346.

Au Christ, et au Christ seul est donnée l'autorité sur toutes choses. Ceux qui mettent leur confiance en Lui et maintiendront fermement leur profession de foi jusqu'à la fin, seront protégés. En tant que disciples du Christ, œuvrant ensemble avec Lui, nous devons agir dans l'unité. Certaines personnes seront converties à la vérité d'une certaine façon, alors que d'autres le seront par des méthodes différentes. Aussi les ouvriers doivent-ils agir, certains d'une façon, d'autres d'une autre, mais tous doivent s'accorder. A chaque homme son travail. ...

Le glorieux évangile, le message divin de l'amour rédempteur, doit être transmis à tous et cet amour doit se révéler dans le cœur des ouvriers. Le thème de la grâce qui sauve est un antidote à la dureté et la rudesse. L'amour du Christ, présent dans le cœur, s'exprimera par un travail sérieux pour le salut des pécheurs.

*This Day With God*, p. 297.

Le Christ a enjoint à ses disciples de collaborer avec lui dans son œuvre afin qu'ils apprennent à s'aimer les uns les autres, comme il les a aimés. L'agonie qu'il a endurée sur la croix montre la valeur qu'il reconnaît à l'âme humaine. Tous ceux qui acceptent son grand salut s'engagent à être ouvriers avec Dieu. Nul ne doit s'imaginer être un favori du ciel et concentrer son intérêt et son attention sur lui-même. Tous ceux qui se sont enrôlés au service du Christ doivent travailler comme il a lui-même travaillé et aimer ceux qui sont dans l'ignorance et le péché comme il les a aimés.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 604; *Témoignages*, vol. II, p. 291.

Afin que l'homme ne soit pas frustré des fruits bénis de la charité, notre Rédempteur a conçu le plan de l'enrôler en tant que collaborateur. Par un enchaînement de circonstances qui doivent faire naître en lui des pensées charitables, Jésus accorde à l'homme le meilleur moyen de cultiver sa bienveillance en lui faisant prendre l'habitude d'aider les pauvres et de faire avancer sa cause. Il envoie ceux-ci comme ses représentants. Par le fait de leur indigence, ceux qui

sont dans la détresse nous amènent à employer nos talents, nos biens et notre influence, afin que nous leur parlions de la vérité dont ils ont le plus urgent besoin. Lorsque nous répondons à ces appels par notre travail et nos actes charitables, nous sommes rendus semblables à Celui qui, pour notre salut, s'est fait pauvre. En étant prodigues, nous sommes en bénédiction aux autres et amassons ainsi de vraies richesses.

*Testimonies for the Church*, vol. 3, p. 382;

*Témoignages*, vol. I, pp. 415, 416.

Vendredi, le 24 juin 2916

**Pour aller plus loin** : *Témoignages*, vol. III, pp. 477-479.